



## Décisions de principe / Décisions à plus long terme

---

### Commission pour les Directives – Novembre 2018

La Commission pour les Directives DEMETER est souvent confrontée à des questions qui remettent en question le principe même de la biodynamie ou qui modifieraient ou pourraient modifier fondamentalement la méthode d'agriculture biodynamique.

De telles questions sont discutées en détail et pondérées, et on demande souvent aux organisations Demeter des pays voisins comment elles les abordent. Des informations sont également obtenues auprès de Biodynamic Federation – Demeter International.

Il s'avère souvent que les mêmes questions soient posées et traitées dans de nombreux pays. L'ampleur d'une décision est de portée majeure, d'où l'importance de la prendre avec soin et prudence. Cela nécessite l'examen de nombreux résultats, travaux, etc. et beaucoup de temps. De telles décisions à caractère fondamental sont fixées pour de nombreuses années à venir et font partie de la base du travail biodynamique.

Dans le présent document, de telles questions de fond ainsi que les connaissances et réponses acquises jusqu'ici sont énumérées en continu.

#### Préparations végétales

Le mode de vie végétal ou végétalien a connu une forte croissance ces dernières années. Ce mouvement a également donné naissance à une réflexion sur les intrants animaux utilisés dans la production de fruits et de légumes. Pour ce qui est de la biodynamie, celle-ci concerne les engrais et les enveloppes des préparations. Les préparations ne pourraient-elles pas aussi être végétales?

Les préparations pourraient certainement être végétales. Maria Thun, par exemple, a travaillé avec des troncs d'arbre comme enveloppes, tandis que d'autres équipes de recherche ont utilisé des feuilles comme enveloppes.

Le Groupe des préparations internationale est actif dans le monde entier. Il travaille en étroite collaboration avec Demeter International. Il examine et accompagne de essais de toutes sortes en lien avec les préparations et le travail avec les préparations. La qualité de l'élaboration, de l'application et du résultat est vérifiée à différents niveaux. Non seulement physiquement, mais aussi par la perception, par la structure cristallographique et les images de cristallisation sensible.

En ce qui concerne les enveloppes végétales et les préparations végétales, Biodynamic Federation – Demeter International reçoit très peu de questions et on ne sait pas encore si on veut se consacrer à l'étude de ce sujet. Toutefois, étant donné que des recherches sont menées sur d'autres continents pour déterminer si les plantes qui s'y trouvent peuvent être utilisées, il serait également justifié de mener des recherches sur les préparations végétales. La spécificité des préparations réside dans l'interaction, la combinaison du contenu et de l'enveloppe. Il n'est pas encore possible de dire exactement ce que chaque matière première (minérale, végétale, fumier, enveloppe) apporte et combien d'importance lui revient dans l'élaboration des préparations. Il n'est pas seulement nécessaire d'étudier la question de savoir ce qu'on peut envelopper dans les fleurs, l'écorce, le fumier, c'est-à-dire quel type d'enveloppe doit être utilisé, mais aussi quel type de processus a lieu, devrait avoir lieu ou doit avoir lieu. Il n'est interdit à personne de travailler avec les préparations végétales, de faire de la recherche, mais pour une agriculture biodynamique certifiée, les préparations biodynamiques doivent être utilisées comme c'était le cas jusqu'ici.

Les fermes qui veulent être certifiées selon les directives du V-label peuvent le faire sans problème. Suivant les directives du V-Label 4.2 Fertilisation et culture, le travail avec les préparations biodynamiques est autorisé.

[www.v-label.eu](http://www.v-label.eu)



### **Races laitières sans cornes**

L'élevage de vaches sans cornes chez Demeter n'est autorisé que pour les races à viande. Cependant, il devient de plus en plus difficile d'obtenir du matériel génétique avec cornes pour la remonte. Beaucoup de races laitières, qui portaient des cornes pendant une longue période, ne sont désormais plus que des races sans cornes. Biodynamic Federation – Demeter International confirme que la question de la sélection représente un défi gigantesque dans l'élevage en général. On est conscient de la thématique de la génétique sans cornes, on sait qu'il faut être très vigilant. Mais concrètement il n'y a pas de travail de sélection ayant pour but d'obtenir des ruminants dotés de cornes. À l'heure actuelle, il n'est pas prévu que les races laitières sans cornes soient autorisées dans les fermes Demeter.

Il existe un travail de recherche dans le cadre duquel la qualité du lait a été analysée en vue de déterminer ses composants. Du lait de vaches sans cornes et du lait de vaches qui portent leurs cornes. Dans le lait des vaches sans cornes, on a trouvé et mesuré un composant qui fait complètement défaut chez les vaches sans cornes. Cela montre que le fait que les vaches portent des cornes ou non fait tout à fait une différence.